

VOL.  
1329  
2023-2024  
MEETING

# CLUB NEWS



〒990-0039 山形市香澄町2-9-21 (株)メコム気付 事務所携帯TEL 090-1445-4120 FAX(023)642-1618

例会 毎週火曜日12:30~13:30(但し第5週は18:30~) 会場 ホテルメトロポリタン山形

■会長 玉ノ井憲史	■職業奉仕 相川博昭	■副幹事 小林敏郎
■会長エレクト 長谷川淳	■社会奉仕 丹野秀樹	■会計 神保綾
■副会長 本間雅之	■青少年奉仕 伊藤和子	■S A A 鈴木陽子
■直前会長 石山徳昭	■国際奉仕 深瀬隆志	国際ロータリー会長 ゴドfreyマッギナー(スコットランド)
■クラブ管理運営 佐藤太	■幹事 高橋恭治	第2800地区ガバナー 伊藤三之(山形北) 第5ブロックガバナー補佐 吉田義尚(山形東)

◆日時／2023.8.1 12:30 ◆例会場／ホテルメトロポリタン山形 ◆ソング／国歌・奉仕の理想



世界に希望を生み出そう

## ▶ 会長挨拶



皆さん、こんにちは、本日は月初めの例会ですのでいろいろと内容の濃い例会となっております。

まず、最初に本日のゲストと新入会員をご紹介いたします。国際ロータリークラブ第2800地区第5ブロック吉田ガバナー補佐です。

吉田ガバナー補佐に置かれましては、例会に先立って午前に開催しました第2回クラブ協議会におきまして今年度の活動方針や事業計画について、たくさんのアドバイスをいただきありがとうございました。吉田ガバナー補佐には、この後の卓話で第2800地区の活動方針をふまえたいいろいろなお話を聞かせ下さると思いますのでよろしくお願いします。

早いもので8月となり新年度二か月目にはいりました。それでは新入会員のご紹介したいと思います。すでにご通知はしておりますが、小松茂洋(こまつしげひろ)さんです。勤務先は小松建設株式会社で土木建設業のお仕事をしており、代表取締役で昭和52年8月25日46歳です。後程ご挨拶をしていただきたいと思います。

さて先週のビアガーデンは大変もりあがった例会となりました。親睦委員会のメンバーには改めて感謝申し上げます。とにかく柴田委員長の大ハッスルに参加者全員が乗せられてしまった感じで、バンドの前で面白く、楽しく踊ったりして大変にぎやかなビアパーティでした。

話は変わりますが、今年の夏は異常に暑い季節となっています。ましてや今年から電気料金の値上により、毎日エアコンをつけっぱなしているので家庭、事務所の電気料金が気になっている昨今です。私も電気の一応プロですのでここで皆さんに節電についてワンポイントアドバイスをお話をしたいと思います。

夏のエアコンの冷房の設定温度は何度が良いのかご存じでしょうか？適切な温度は28度です。これは環境省が推薦しているクールビズの28度です。皆さん勘違いしていると思いますがこれはエアコンの設定温度を28度に設定するわけではなく室温が28度になるように管理しましょうという意味です。では何度に設定すべきかというと、28度はあくまで目安で建物の条件や周りの環境から受けるいろいろな条件で設定温度は変わってきます。

これからが大事に事です。冷房温度1度上げると約13%消費電力が削減できるといわれています。ちなみに冬の暖房は一度下げるときも消費電力を10%削減できます。エアコンの使い方で一番いいのは自動運転です。そしてエアコンのフィルター掃除を定期的にしてください。2週間に一度はしたほうがよいです。ゴミやほこりで室内機の目詰まりが起き、本来のエアコンの機能が発揮できなくなり、エアコンに負担がかかり故障原因にもなり省エネ効果もダウンします。ちなみに今年の電気料金は一時間当たり22円5銭から29円71銭となっています。7円66銭も値上げになっております。

## ▶ 本日出席・修正出席

	会員総数	出席義務出席数	出席会員数	出席率
本日出席	35名	—	24名	—
修正出席				
他クラブでマークアップされた会員				



# ガバナー補佐訪問

RI2800地区 第5グループ  
ガバナー補佐 吉田 義尚 氏(山形東RC)

皆さんこんにちは。今日は自己紹介や入会の動機などをお話ししようと思います。まず自己紹介から。所属は山形東RCです。生年月日は昭和32年10月1日あと少しで66歳です。職業は税理士です。場所は山形市の春日町、霞城セントラルから山形商業高校の方に下がってきた所で、昔「花車」さんという料亭の2階です。ロータリー歴は2003年入会、2008年から2009年にかけてクラブ幹事、2018年から2019年度でクラブ会長をやっております。5年経ってガバナー補佐を受けて頂きたいとクラブからあり、私としてもクラブに育てられましたので、ガバナー補佐を2回も3回もする人はいないですから、1回はやりますかね。と受けたのが本音です。

## 伊藤ガバナーの方針である地区重点事項

### 1 クラブ活性化

… ロータリー活動の基本はクラブにあります …

ロータリーを語り、ロータリーを楽しむ基本は、全てそれぞれのクラブにあります。

そして、クラブでの活動の基本は、例会にあります。充実した例会、充実した奉仕活動をとおして、それぞれのクラブの活性化を図りましょう。

### 2 情報活用

… テクノロジーを活用したつながりを作ろう …

ロータリー活動のプラット・フォームとなっているマイロータリーに登録し、世界中の仲間とつながり、世界中の仲間のアイデア、最新情報を積極的に取り入れましょ。

### 3 会員重視

… ロータリー活動の基本に

会員の満足度という視点を …

ロータリーは、「奉仕を受ける人」と「会員」の双方を支える組織であるべきです。会員の満足度が高まれば、会員の積極性を引き出し、クラブはより強く、より魅力的

で、より楽しいものになります。

### 4 会員増強

… ロータリーを語り合い楽しむ仲間を増やそう …

ロータリーを語り、ロータリーを楽しみましょう。そして、ロータリーを語り合い楽しむ仲間を増やしましょう。

### 5 ロータリー奉仕デー

… それぞれの最上川物語 …

最上川をステージにして、地区内全てのグループが一丸となって、環境をテーマにした清掃活動事業を行いましょう。

### 6 ロータリー財団と米山奨学会への貢献

… 与える文化を実践しよう …

「Gain all you can, Save all you can, and Give all you can.」

(大いに稼ぎ、大いに蓄え、そして大いに与えなさい

ジョン・ウェスレーの言葉)

「経済人として生きるのに必要なのは、聞く耳、涙する目、そして差しのべる手である」

(アダム・スミスの言葉)

私たちロータリアンは、「与える文化」の実践者です。

### 7 青少年奉仕に関する全国大会

… 青少年奉仕活動の現状と課題 そして未来へ …

①第36回全国ローターアクト研修会 山形会議

2024年3月23日(土)～24日(日)

会場:山形テルサホール、ホテルメトロポリタン山形

②第27回国際ロータリー日本青少年交換研究会

山形会議

2024年5月11日(土)～12日(日)

会場:天童市市民文化会館、天童ホテル

ここからはロータリーに入会した動機をお話します。  
当時私は税理士で、研修部長でした。税法は毎年変わり、制

度的に変更になるので、会員の皆さんに周知するため年に3回ほど研修をします。私は研修担当の責任者になりました。一番最初に決めるのは「会場」です。100名の会場に150名来たら困るのでまず会場を探ります。大体200名なら200名、250名来るだろうと決めてから講師を選びます。その時に失敗してしまいました。私が選んだ日と別のホテルで税理士会の総務部会が重なり、先に予約していた総務部会に「知らずに同じ日に別のホテルで研修会場をとってしまい、出来れば総務部会をこちらに来て頂けませんか。大きな会場なのでキャンセルしてしまうと次が探せません。」と頭を下げに行きました。その時の税理士に「吉田君、借りをつくっておいたからね」「わかりました。今後何かあったら私が一生懸命します」とやり取りをしました。ほどなくして「ロータリークラブに入ってくれない?」と言われました。その時に山形西RC、南RCで勧誘は来ました。JCも33歳頃から入っていました。一番の希望は「御飯が食えるようになったらいいな」と。ある程度お客様がないと開業できません。生活があり、急にお客さんが来るわけでは無いので、少しずつ積み上げていくしかないのです。これくらいになれば食えるんじゃない、世の中に役立つことをしないとダメだろう、金儲けのためにやってはだめだと考え直し、JCに入り、その延長上でロータリーがきました。良いことをやっていれば必ず報われるし、悪いことをやっていればいつかは罰が来ると学生時代に東京で勉強した時に教えられました。

税理士は法人税、所得税、消費税など5科目とるとなれます。1回合格したら1科目合格として永久に残ります。累積で5科目になればいいため、皆飛びつきます。ですがレベルが高く、10人受けて1人しか受かりません。5科目受かるには50分の1の世界です。私は20歳から受けて27の時に受かり、7年かかりました。ある時先生に「どうしたら受かるのですか?」と聞くと「君、もしかは無いと思いません。7月に受けて12月の発表でもしかしたら受かってる。それは絶対に無い」「もしかは無いと思って勉強しなさい。落ちたと思って勉強しなさい。8月から勉強を始めて12月に落ちた時には人の2倍3倍のレベルに達して下さい。そうしたら次の年は絶対に受かるから」と言われました。もしかしたらに惑わされ休むから駄目なのです。実践すると受かり始めました。早く受かりたいと焦るとかえってダメで、童話の「うさぎとカメ」のように人が休んでいる時に努力するから受かるのです。人と同じことをやっては絶対受かりません。正月、年末とテレビを観て酒を飲

んでいたら受からない。カメが何故うさぎに勝ったか?ウサギは先に行って「まだまだ来ないよ」と思い寝てしまい、カメは休まずに歩んで行った。だからうさぎを抜けたのです。世の中で大事なことではないかと思います。

役所は特に税務署は不愛想です。私も若い頃はどちらを選べばいいのか迷い、先輩から税務署へ行って聞いてくるのが一番いいと言われ「こういう場合はこっちで良いですか?」と質問に行きました。その時の言葉が、「税理士先生、税務署というのは書類が提出された時に初めてその書類が合っているかどうかを見るところです。したがって今の段階では書類が出ていませんので答えられません。」何なんだ!と思いました。私も国民の一人で税金払っていますと。おかしいと思いましたが役所と喧嘩をしてしまうがないので、「じゃ、わかりました」と言って帰りました。その時に思ったのは「やはり人間だもの。絶対迷う」迷った時に相談する相手がいるかで全然違います。役所は正しいですが、全て正しいわけではない。役所の150人いる職員が皆同じ考えではありません。電話で聞いて正しいと思ったら大きな間違いで、若い職員が言っただけでベテラン職員からは「そんな事ないよ」と言われる時もあります。やはり物事は聞いてきたから安心。ではないです。

「先生、自由業で良いですね。」自由で誰から使われる事なく、休みたい時に休み、仕事をしたい時に仕事をするのだからこれほどのいい職業は無いとお客様から言われますが違います。「自由職業」は休日でも仕事をし、お客様から電話がくれば夜中でも答えなければならず責任重大です。従業員はどうすれば良いか社長に聞けます。自分の仕事は自分に聞けないので、責任無限大であることを絶対に忘れてはいけません。自分がハンコを押したら絶対に逃げられません。人間である以上、私共も勘違いすることがあります。30何年続けて感じるのは「言い訳してはダメ」という事です。書類が不備だった、来るのが遅かったと、言い訳をすればそこから変なところに飛び火します。要は今日は何をしに来たのか、まちがえた。じゃあどうしましょうか。何が希望ですか?と聞きに来たわけですから、間違った言い訳を聞くためではないと私は良く言います。言い訳で話の本質がズレます。「申し訳なかった」と言えば相手も「じゃあこうしようか」と初めて話が前に進みます。「お前が悪いからこうなった」と言えばとんでもない事になります。言い訳は想定外の事になるのでご注意下さい。人間だから絶対ミスします。完璧なら聖徳太子。全部出来る訳はありません。

## 第2回 クラブ協議会



### ニコニコ 情報

吉田義尚／ガバナー補佐訪問に感謝しましてニコニコします。本日はありがとうございます。

小林敏郎・佐藤太・長谷川淳・長橋正人・柴田修英／吉田ガバナー補佐のご来訪を歓迎致します。今年1年間ご指導の程宜しくお願い致します。小松さん、ようこそ山形中央RCへこれから宜しくお願い致します。アバス君、改めてお帰りなさい！！

奥山宏・川合勝芳・小泉俊哉・青柳紀子・本間雅人／新入会員、小松さん入会おめでとうございます。一緒にロータリー活動を楽しんでいきましょう。

板垣喜代志・佐竹純一・丹野秀樹・斎藤眞・石山徳昭・鹿野

淳一・相川博昭／吉田ガバナー補佐、本日は山形中央ロータリークラブ来訪ありがとうございました。小松さんようこそ山形中央ロータリーへ！一緒にロータリアンを楽しみましょう！

玉ノ井憲史・高橋恭治／本日、吉田ガバナー補佐、大委員長、小委員長の皆様のご協力でクラブ協議会無事終了しました。ありがとうございます。新入会員小松さんこれからよろしくお願ひします。

神保 綾／吉田ガバナー補佐、うさぎとかめ、改めて勉強になりました。小松さん、よろしくお願ひします。アヴァスくん、暑い中おかえりなさい。

伊藤和子／新会員小松さん、ようこそご入会頂きました。心より歓迎申し上げます。また、ビアパーティーではバンケットサービスリアンをご利用頂きましてありがとうございました。



8月  
会員誕生。創立企業日

誕生日

佐藤吉信 佐竹純一

企業創立記念日

丹野秀樹 (株)丹野

本間雅之 ソニー生命保険(株)

相川博昭 (株)サム・コミュニケーションズ



アバスくん  
おかえりなさい



新会員



こまつしげひろ  
小松茂洋 会員 小松建設株式会社 代表取締役